

Martes 16 de Julio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Se necesitará más vivienda de la que se construye para los próximos 25 años

(2024-07-15, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

Para los próximos 25 años, se necesitará la edificación de al menos 16 millones de viviendas con el fin de cubrir la demanda habitacional que enfrentará México, según cifras de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, con base en un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe. "Se necesita cinco veces más de lo que hoy se construye. Si no actuamos unidos, sector público y privado, al menos 12 millones de esas viviendas, se van a hacer de manera informal, profundizando la problemática del país", advirtió **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC.**

Ante la FATLA de RECURSOS PÚBLICOS para OBRAS de INFRAESTRUCTURA, la próxima ADMINISTRACIÓN debe considerar el SECTOR PRIVADO

(2024-07-15, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio),)

El próximo gobierno que encabezará Claudia Sheinbaum, el cual arrancará en octubre próximo, tiene ante sí el reto de dejar atrás los vicios en grandes obras de infraestructura que se han visto desde el sexenio de Felipe Calderón y hasta la actual administración, de acuerdo con especialistas. En sus conferencias de prensa recientes, la virtual presidenta electa se comprometió a que este mismo año se licitarán al menos tres rutas de trenes de pasajeros, proyecto anunciado originalmente por el gobierno del presidente Andrés Manuel López. "Lo vamos a hacer, es una decisión que hemos tomado. Ya estamos estudiando lo primero, que es el derecho de vía. El objetivo es que el análisis de derecho de vía lo podamos tener antes de entrar al gobierno para hacer las licitaciones", dijo la virtual presidenta electa el miércoles de la semana pasada. Sin embargo, los grandes proyectos de infraestructura requieren de una planeación adecuada, proceso que tiene la mayor relevancia, manifestó **Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).**

Infraestructura energética debe aumentarse, piden constructores a Sheinbaum

(2024-07-16, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio),)

La ampliación de la infraestructura energética del país debe ser una prioridad para el próximo gobierno que encabezará Claudia Sheinbaum Pardo, además de que se tiene que poner especial atención a la inversión extranjera directa en la generación de energía, de acuerdo con un diagnóstico realizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).** Entre los temas señalados en el análisis, los constructores del país consideran que "uno de los desafíos inmediatos" debe ser revertir la reducción de la producción de petróleo, la cual pasó de 3.3 millones de barriles diarios -en promedio- entre 2001 y 2006, a un promedio de 1.6 millones de barriles diarios en los últimos años. Otro reto es el precio promedio del litro de gasolina que, si bien se ubica por debajo del promedio internacional, está arriba del precio en Estados Unidos. "México enfrenta importantes retos energéticos y para superarlos con éxito debe otorgar la máxima prioridad a la ampliación y modernización de su infraestructura energética", puntualizó el **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled.**

CONSTRUCCIÓN

Desechan en comisión del Congreso 6 cambios de uso de suelo

(2024-07-16, Sandra Hernández García, La Jornada, . 29)

La Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana desechó seis cambios de uso de suelo en diversas colonias de la Ciudad de México. En esos sitios los interesados pretendían modificar el uso de suelo para legalizar la operación de comercios, restaurantes, hoteles y viviendas. No obstante, autoridades del gobierno central enviaron opiniones en sentido negativo, pues los cambios pudieran afectar el entorno urbano, el patrimonio inmobiliario y generar problemas de movilidad en las zonas aledañas.

Cemex anuncia alianza estratégica con empresas estadounidenses

(2024-07-15, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

La empresa multinacional mexicana dedicada a la industria de la construcción, Cemex, anunció un pacto estratégico con el proveedor de arena y grava Couch Aggregates y el distribuidor de productos marítimos a granel Premier Holdings. Este pacto estratégico fortalecerá las reservas de agregados de Cemex con la producción, distribución y venta de arena, grava y piedra caliza en la región centro-sur, aumentando su presencia y ofreciendo un mejor y más rápido servicio a esta región en crecimiento.

Inician reportes financieros del 2T en medio de desaceleración

(2024-07-16, María Luisa Aguilar, Revista Fortuna (Sitio),)

Los resultados financieros y operativos de las empresas listadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) del segundo trimestre se darán a conocer a partir de esta semana, con la divulgación el martes del reporte de América Móvil (AMX), la empresa de mayor peso en el mercado de acciones local. Para otras empresas de relevancia, como Cemex, analistas esperan que el Sector en su conjunto presente presiones ante menores volúmenes colocados por la disminución de la demanda, tasas de interés más altas, además de efectos climáticos. En compensación, la cementera trasnacional de origen regiomontano se vería beneficiada de los incrementos en precios; de acuerdo con el consenso del mercado, las ventas de la cementera ubicarían una tasa positiva, de 2.3% en su comparativo anual.

Adaptive construye herramientas de automatización para acelerar los pagos de construcción

(2024-07-15, Redacción, El Oficinista MX (Sitio),)

La industria de la construcción tiene un problema de pagos lentos. Los estudios han encontrado que las empresas constructoras tardan en promedio entre dos y tres meses en recibir su pago, debido a factores como demoras, múltiples capas de pago y sobrecostos. Matthew Calvano, junto con Henry Bradlow y Francisco Enriquez, pensaron que la causa residía en las ineficiencias administrativas. Así que en 2021, el trío cofundó Adaptadouna plataforma que proporciona herramientas diseñadas para simplificar los pagos y la contabilidad para los contratistas de construcción basic. Adaptive, que esta semana cerró una ronda de financiación Serie A de 19 millones de dólares liderada por Emergence Capital, ofrece una variedad de automatizaciones de flujo de trabajo para la gestión financiera, que incluyen presupuestos, seguimiento de gastos, cuentas por pagar y pagos electrónicos.

Conavi: Así puedes pedir una vivienda social, sin Infonavit

(2024-07-15, Redacción, ADN 40 (Sitio),)

La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) ofrece una alternativa para aquellas personas que buscan adquirir una vivienda social sin necesidad de recurrir al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Este programa es una excelente opción para quienes no cuentan con un empleo formal o no cumplen con los requisitos necesarios para acceder a otro tipo de créditos. La iniciativa se basa en tres esquemas operativos diseñados para atender las necesidades de vivienda de la población en condiciones vulnerables, incluyendo el Emergente de Vivienda, que contribuye a reactivar las economías locales y la generación de empleo en la industria de la construcción en materia de vivienda.

RELEVANTES NACIONALES

Polémica

(2024-07-16, Selene Velasco, Reforma, . 1, 6)

La Secretaría de Medio Ambiente pidió a Six Flags reubicar la nueva atracción que busca construir para evitar la tala de 151 árboles el daño a otras áreas verdes del Bosque de Tlalpan. Aunque la empresa presentó en su proyecto puntos para la mitigación de daños, omitió precisar el impacto en la recarga del acuífero por la superficie que se perdería, en donde se infiltra la lluvia al subsuelo. De tal forma que, de llevarse a cabo, advirtió la Alcaldía, la tala provocaría un severo daño ambiental que abonaría la sequía inundaciones de la demarcación. Por la tarde, Marina Robles, titular de la Sedema, en una reunión con habitantes de la Alcaldía Gustavo A. Madero afectados por la ordeña de combustible en la zona aledaña al Aeropuerto de la Ciudad de México, negó que se vaya permitir la tala del arbolado en Tlalpan.

Subsidian operación... también de la CFE

(2024-07-16, Juan Carlos Orozco, Diana Gante, Reforma, . 1)

El Gobierno federal subsidia tanto a Pemex como a la CFE, lo que ha resultado en pérdidas para la Hacienda pública. En el primer trimestre de 2024, la CFE aportó 9,972 millones de pesos en impuestos y derechos, pero recibió 24,474 millones de pesos del Gobierno para cubrir los subsidios de las tarifas eléctricas. En el caso de Pemex, su aportación a la Federación fue de 33,101 millones de pesos, pero recibió apoyos por 160,570 millones de pesos, lo que implicó una pérdida por 127,468 millones de pesos. Ambas empresas necesitan del Gobierno para mantener su operación y se requiere una reestructura financiera.

Acoso en prepas y universidades públicas, al menos un caso al día

(2024-07-16, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6)

Durante los primeros tres meses del año se registraron 131 denuncias y quejas de hostigamiento y acoso sexual en instituciones educativas públicas, siendo el IPN y la UNAM las instituciones con más denuncias. En muchos casos, los responsables no han sido sancionados o son menores de edad. El Colegio de Bachilleres reportó siete denuncias, la UPN registró cinco, la UAM reportó cuatro y el Colegio de México y el Colegio de Postgraduados reportaron una denuncia cada uno.

Trump se convierte en candidato oficial

(2024-07-16, AFP, Excélsior, . 24, 1, 24)

El expresidente Donald Trump fue nombrado oficialmente candidato del Partido Republicano para las elecciones presidenciales de Estados Unidos. Trump asistió a la Convención Nacional Republicana en Milwaukee, Wisconsin, con la oreja vendada debido a un intento de homicidio

ocurrido dos días antes. JD Vance, senador y escritor estadounidense, fue elegido como su compañero de fórmula.

Listo, vía rápida para la reforma judicial; todo se debatió de sobra: 4T

(2024-07-16, Fernando Damián, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El líder de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, admitió la posibilidad de modificar la iniciativa de reforma judicial, pero solo para elegir de forma escalonada a los jueces. El PT presume que la mayoría de Morena y sus aliados tienen los votos para aprobarla. A pesar de los llamados de ministros, magistrados y especialistas a evitar una reforma al Poder Judicial rápida, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados planean discutir y votar el dictamen a finales de agosto y aprobarlo en septiembre.

Con cargada, Trump ya es candidato del Partido Republicano

(2024-07-16, Jim Cason, La Jornada, . 1, 21)

En el primer día de la Convención Nacional Republicana, Donald Trump anunció que el senador federal por Ohio, James David Vance, será su compañero de fórmula como vicepresidente en caso de ganar las elecciones en noviembre. Trump reapareció en público después de un intento de asesinato en Pensilvania. La plataforma republicana presentada en la convención es más moderada y busca atraer a votantes más allá de las bases del partido.

Llevará 4 meses resolver el problema de olor a gasolina en GAM

(2024-07-16, Laura Gómez Flores, La Jornada, . 28)

Un monitoreo de la calidad del aire para determinar si existen riesgos a la salud, la remediación del suelo y el cambio de cinco kilómetros del ducto de turbosina que alimenta al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a 25 metros de profundidad, se llevarán a cabo en los siguientes cuatro meses en las colonias Cuchilla del Tesoro, Unidad Narciso Bassols, cuarta y quinta secciones de San Juan de Aragón y CTM Aragón. Al término de una reunión con representantes de vecinos de dichas colonias de Gustavo A. Madero, donde no se permitió el ingreso a medios de comunicación, la secretaria del Medio Ambiente, Marina Robles, anunció un monitoreo de la calidad del aire en la zona.

'No se aceptan chantajes'

(2024-07-16, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)

El presidente López Obrador afirmó que no hay que aceptar chantajes por parte de los juzgadores que amenazan con renunciar o no participar en la elección para renovar al Poder Judicial. Aseguró que no hay que tener miedo a las reformas y que el objetivo es limpiar de corrupción al Poder Judicial. Por su parte, la directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito rechazó la elección de jueces por voto popular, argumentando que pone en riesgo la independencia judicial y la democracia.

Récord de robo de autopartes en CDMX

(2024-07-16, Manuel Cosme, Maleny Navarro, Gloria López, El Sol de México, . 1, 16 17)

El robo de autopartes en la Ciudad de México alcanzó cifras récord en 2023, con 11,060 denuncias, un promedio de 30 casos al día. Las piezas más robadas son los espejos, faros, rines y las computadoras de los vehículos. El robo de autopartes es un delito patrimonial y los afectados pueden denunciarlo de forma digital, aunque muchos no reciben atención por parte de las

autoridades. La Ciudad de México se encuentra en el primer lugar a nivel nacional en robo de refacciones, seguida por Morelos y Aguascalientes.

Afloja mercado interno al cierre del primer semestre

(2024-07-16, Alejandro Moscota, El Financiero, . 1, 4)

En junio, el crecimiento de los pagos con tarjetas bancarias en México se desaceleró notablemente, mostrando un aumento del 8.6% anual en términos reales, el más bajo en 40 meses. Esto se debe a la debilidad del mercado laboral y a una inflación persistente. El consumo se moderó, ya que los mexicanos optaron por enfriar sus gastos después de utilizar ampliamente sus tarjetas en mayo. Sin embargo, se observó un aumento en el consumo de supermercados y otros sectores relacionados con bienes básicos. A pesar de la desaceleración, se espera que la fortaleza del mercado laboral y los programas sociales implementados por el gobierno impulsen el consumo en la segunda mitad del año.

Afores registraron en junio su mayor plusvalía en el primer semestre

(2024-07-16, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 6)

A pesar de la volatilidad generada por las elecciones en México, las Afores lograron las mayores plusvalías del año en junio, con un total de 101,625 millones de pesos. Estas ganancias se deben a posiciones defensivas tomadas previamente y al buen desempeño de los mercados bursátiles en Estados Unidos. Las Afores cerraron la primera mitad del año con recursos administrados por 6.232 billones de pesos, convirtiéndose en el segundo inversionista institucional más grande de México.

Chaac VS. Poseidón

(2024-07-16, Jorge Gaviño, La Crónica de Hoy, . 16)

La polémica surgió por la colocación de una estatua de Poseidón a 25 metros de la línea de costa, en el mes de mayo. Pasaron dos meses sin que hubiera ninguna polémica respecto a la estatua, pero esto cambió cuando en el mes de julio, empezaron a darse lluvias e inundaciones extraordinarias. A los pocos días el huracán Berly impactó a la península y momentos antes surgieron las primeras declaraciones en videos de diversos internautas que señalaron que la colocación de esta estatua había molestado a Chaac, el dios maya del agua y de la lluvia. Rápidamente, los videos se hicieron virales en las redes sociales y llegaron a aparecer en los medios de comunicación. Pese a su clausura temporal, hay personas que piden su remoción del sitio o su destrucción. En Facebook se crearon varios eventos para acudir a derrocar la estatua de manera colectiva. Lo cierto es que en este tiempo se ha convertido en un sitio de interés turístico. Dicho sea de paso, de acuerdo al alcalde electo de Progreso, el ayuntamiento no cuenta con la facultad para instalar monumentos en aguas de puerto, estas son exclusivamente de la Marina y la Capitanía de Puertos.

*****Comipems se va; libres, UNAM e IPN**

(2024-07-16, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, propuso eliminar el examen de la Comipems para ingresar a la Educación Media Superior y respetar la autonomía de la UNAM y el IPN. Sin embargo, especialistas señalan que el problema no es el examen, sino la falta de espacio en las escuelas más demandadas. Sugieren establecer nuevos criterios de ingreso y crear más preparatorias en las zonas con menos espacios. Sheinbaum argumenta que los

estudiantes deberían ingresar a la escuela más cercana a su domicilio, basándose en el sistema de Estados Unidos.

Caen 2 en el AICM que traían droga de París

(2024-07-16, Edher Morales, Basta, . 28)

Elementos de seguridad del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, detuvieron a dos mafiosos que transportaban grandes cantidades de droga provenientes de tierras parisinas. La cuenta oficial del AICM subió a través de su plataforma X (antes Twitter) que uno de los detenidos era de nacionalidad mexicana-español y le confiscaron en su maleta 5.3 kilos de cocaína y MDMA. De igual forma, a otro pasajero que subió al avión, los oficiales le encontraron en su maleta 5 kilogramos de cocaína y múltiples dosis de morfina.

Caen en el AICM por traer drogas

(2024-07-16, Redacción, Diario de México, . 3)

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ubicado en la alcaldía Venustiano Carranza, personal de la Secretaría de Marina (Semar) logró la detención de dos pasajeros provenientes de París, Francia, quienes traían drogas. De acuerdo con las autoridades de este aeródromo, el arresto ocurrió el domingo pasado en ciudadanos que venían en vuelos distintos.

Inicia "Operación Salvavidas 2024"

(2024-07-16, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 31)

La Secretaría de Marina a través de la Armada de México inició la "Operación Salvavidas Verano 2024", en el marco de la implementación del Plan Marina, con el objetivo de proporcionar seguridad y vigilancia, para resguardar la integridad de los vacacionistas nacionales e internacionales que visiten los principales destinos turísticos del país durante la siguiente temporada vacacional, del 15 de julio al 20 de agosto del presente año. Dicha operación se llevará a cabo en las playas, puertos y aguas interiores de la jurisdicción de los Mandos Navales de la Armada de México, para el apoyo en la salvaguarda de la vida humana en la mar y operaciones de vigilancia y seguridad en apoyo a la población civil; en coordinación con las autoridades locales de los tres niveles de gobierno.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Nombran a Sergio Contreras como nuevo presidente de COMCE

(2024-07-15, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) ha nombrado a Sergio E. Contreras Pérez como Presidente Ejecutivo de la organización. Además, Valentín Diez Morodo ha sido nombrado Presidente Honorario de la Asociación. Estos nombramientos responden a una evolución estructural que se llevan a cabo, no es simplemente un cambio en la forma en la que se opera, sino una estrategia institucional diseñada para responder no solo al presente, sino al futuro del país, explicó Valentín Diez Morodo. En el COMCE se mantiene una vinculación estrecha con las diferentes instancias tanto en el gobierno, como en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) donde se tiene el mandato de ser el organismo por parte del sector empresarial encargado de promover el comercio exterior, la inversión extranjera y la innovación, resaltó Sergio E. Contreras.

[Forbes MX \(sitio\)](#), [Urbeconomica \(Sitio\)](#), [Pilotzi Noticias \(Sitio\)](#), [El Economista, Calle México \(Sitio\)](#),

Coparmex llevará su reforma judicial

(2024-07-16, Redacción, Milenio Diario, . 19)

Ante la iniciativa de reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se encuentra preparando una propuesta para presentarla a los legisladores a finales del mes de agosto cuyo objetivo es evitar la fuga de inversiones privadas.

[Capital CDMX \(Sitio\).](#)

Graduaciones dejarán derrama en 20 mil 481 millones de pesos: CONCANACO SERVYTUR

(2024-07-16, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales, (CONCANACO SERVYTUR), dijo que se estima una derrama económica de 20 mil 481 millones de pesos, derivados de las festivales, ceremonias y eventos de graduación por el cierre del ciclo escolar 2023 2024. Dijo que de acuerdo con datos de la Secretaría de Educación Pública el presente año se estima que un total de 6 millones 827 mil estudiantes de preescolar, primaria, secundaria, preparatoria y nivel superior finalicen satisfactoriamente sus respectivos niveles educativos en todo el país.

[Urbeconomía \(Sitio\)](#), [Urbe Política \(Sitio\)](#), [Urbe Política \(Sitio\)](#).

El sector empresarial indico presentara su propia idea de propuesta de reforma al Poder Judicial

(2024-07-15, Alfredo Romo, 88.9 Noticias,)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, anunció que el sector patronal presentará a finales de agosto su propuesta de Reforma al Poder Judicial. Esta iniciativa surge ante la inviabilidad de la reforma propuesta por el Presidente de la República, argumentando que el proceso de votación sería excesivamente largo para los ciudadanos, además de prever numerosas impugnaciones. Medina Mora destacó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) jugará un papel crucial en este contexto, como lo ha hecho previamente con leyes aprobadas por el Legislativo que han sido declaradas inconstitucionales. Asimismo, adelantó que la propuesta incluirá medidas para prevenir la intervención de partidos políticos, grupos de poder y el crimen organizado, aspectos que hasta ahora no han sido abordados adecuadamente.

Si se aprueba reforma al Poder Judicial se detendrán inversiones del extranjero, advierte José Medina Mora, presidente de la Coparmex

(2024-07-15, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio),)

El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, señaló que no tiene lógica que jueces, magistrados y ministros sean elegidos por medio de voto popular, ya que no tienen la misma función que el Presidente, los senadores y diputados. En el Foro Reforma Judicial organizado por la Coparmex, indicó que quienes son elegidos popularmente responden a los votantes de un territorio del país, y en el caso del Poder Judicial su función es aplicar la ley para que haya una justicia expedita.

En entrevista, Sergio Contreras, nuevo presidente ejecutivo del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, habló sobre el COMCE

(2024-07-15, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

La conductora, Maricarmen Cortés, comentó que Sergio Contreras es el nuevo presidente ejecutivo del Consejo Mexicano de Comercio Exterior y Valentín Diez Morodo es el presidente honorario. Dijo, Sergio Contreras el Consejo Mexicano de Comercio Exterior tiene una tradición de 70 años y han visto en el COMCE han visto las circunstancias que se están presentando de manera internacional, ante las oportunidades que se están generando a través del nearshoring. El nuevo presidente ejecutivo del Consejo Mexicano de Comercio Exterior comentó que como consejeros institucionales tienen a Francisco Cervantes, del Consejo Coordinador Empresarial, Rolando Vega, del Consejo Mexicano de Negocios, José Medina Mora, de la Coparmex, y Alejandro Malagón, de la Concamin.

No hay señales de una mejora de la economía mexicana para los próximos trimestres y década, alerta el CEESP

(2024-07-15, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El Centro de Estudios Económicos y del Sector Privado (CEESP) alerta que hoy no hay señales de una mejora de la economía mexicana en los próximos trimestres y década, ya que los motores del crecimiento como el consumo y la inversión están débiles. “Para los próximos diez años se prevén un crecimiento promedio anual de solo 2 por ciento, el mismo que en los últimos 30 años”, señala el organismo a cargo de Carlos Hurtado López. El CEESP expone que la capacidad de generación de empleo formal comienza a verse afectada de manera importante. “Las cifras más recientes del IMSS indican que durante junio el total de trabajadores afiliados al IMSS se redujo en 29 mil 555 registros, acumulando dos meses consecutivos con un comportamiento similar. Es decir, en mayo y junio se acumuló la pérdida de 54 mil 758 empleos registrados”, menciona.

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre los foros para la reforma al Poder Judicial.

(2024-07-15, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula,)

Indicó que inició un foro en la CDMX y habrá otro en Guadalajara y Monterrey, ellos presentarán una propuesta que enriquezca la iniciativa de reforma, están convencidos que se necesita una reforma al poder Judicial, pero se debe dar voz a los expertos para discutir que es lo que se debe cambiar del Poder Judicial. Señaló que el objetivo es que se tenga un Poder Judicial que se tiene hoy, se resaltó conservar la carrera judicial, se debe llevar este mismo mecanismo a los Poderes Judiciales locales. Dijo que se corre un riesgo si se elige a los magistrados, jueces y ministros por el voto popular. Leonardo Curzio, conductor, comentó la falta de empatía de las autoridades de justicia. Hizo mención de la elección de ministra Norma Piña.

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre los foros para la reforma al Poder Judicial.

(2024-07-15, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula,)

Indicó que inició un foro en la CDMX y habrá otro en Guadalajara y Monterrey, ellos presentarán una propuesta que enriquezca la iniciativa de reforma, están convencidos que se necesita una reforma al poder Judicial, pero se debe dar voz a los expertos para discutir que es lo que se debe cambiar del Poder Judicial. Señaló que el objetivo es que se tenga un Poder Judicial que se tiene hoy, se resaltó conservar la carrera judicial, se debe llevar este mismo mecanismo a los Poderes Judiciales locales. Dijo que se corre un riesgo si se elige a los magistrados, jueces y ministros por el voto popular. Leonardo Curzio, conductor, comentó la falta de empatía de las autoridades de justicia. Hizo mención de la elección de ministra Norma Piña.

La COPARMEX realizó un foro del Poder Judicial en donde alista una propuesta que evite riesgos a la llegada al país de nuevas inversiones privadas.

(2024-07-15, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En un foro organizado por la Coparmex, abogados han señalado que la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente López Obrador es una represalia contra Norma Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Los profesionales argumentan que esta reforma es una respuesta a la resistencia de Piña a aprobar reformas consideradas inconstitucionales. Según José Medina Mora, presidente de la Coparmex nacional, la incertidumbre generada por la reforma ha frenado inversiones en el país, con proyectos financiados paralizados debido a la falta de seguridad jurídica. Medina Mora advierte que la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular podría ahuyentar futuras inversiones. Por su parte, Coello critica la falta de voluntad política para combatir la corrupción en los tres poderes del Estado, sugiriendo que la reforma busca instaurar una dictadura.

[La Silla Rota \(sitio\), Canal 150 El Financiero Bloomberg.](#)

Coparmex rechazó la Reforma al Poder Judicial, como negativa a la elección popular de jueces, magistrados y ministros.

(2024-07-16, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su rechazo a la reforma al Poder Judicial, argumentando que no es lógico que jueces, magistrados y ministros sean elegidos mediante voto popular. La Coparmex sostiene que la función de estos actores no es comparable con la del presidente, senadores o diputados, quienes son electos por voto popular debido a que representan a un territorio específico, ya sea el país, un estado o un municipio.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg, 102.5 MVS Noticias, 96.9 W Radio.](#)

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Pluralismo político

(2024-07-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El Tribunal Electoral de México, que decidirá sobre la sobrerrepresentación en el Congreso, ha sido criticado por su falta de imparcialidad y por su alineación con el gobierno del presidente López Obrador. La reforma electoral de 1996 estableció que ningún partido puede tener más de 300 diputados, pero López Obrador ha encontrado una manera de eludir esta norma mediante el uso de varios partidos que representan una sola fuerza. El Tribunal Electoral decidirá si permite al gobierno tener más de 300 diputados y una sobrerrepresentación de 20 puntos porcentuales sobre su resultado electoral.

Historias De NegoCEOs // Con AMLO, empresa ganó 24 mil mdp en salud

(2024-07-16, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

En los inicios de su gestión, López Obrador denunció oficialmente a tres distribuidores farmacéuticos que, “inmoralmente”, acaparaban más del 60% de las adquisiciones de medicamentos en el ISSSTE y en el IMSS. Mediante el oficio 009/03/20/19 de la Presidencia de la República, instruyó a la entonces Oficial Mayor de la Secretaría de Hacienda, Raquel Buenrostro, imponer un veto a las firmas Fármacos Especializados, encabezada por Francisco Fayad; Distribuidora Internacional de Medicamentos y Equipo Médico (Dimesa), a cargo de

Carlos Álvarez, y a Farmacéuticos Maypo, de Carlos Arenas Wiedfeldt. No obstante, en ese año (2019), Farmacéuticos Maypo obtuvo contratos por más de 8 mil 200 millones de pesos y en los siguientes ejercicios fiscales no hizo más que incrementar sus ingresos con el gobierno federal, principalmente con el IMSS, para acumular un total de 24 mil 200 millones de pesos en el sexenio de AMLO, la mayoría por adjudicación directa.

Activo Empresarial // Sheinbaum con ¿Trump?: del T-MEC al nearshoring

(2024-07-16, José Yuste, Excélsior, . 2)

Donald Trump se convierte oficialmente en el candidato presidencial por el Partido Republicano. Acaba de sufrir un atentado contra su vida y, por la debilidad física y por la edad de su contrincante demócrata, el presidente Joe Biden, las encuestas ven a Donald Trump como triunfador de su segundo mandato presidencial. Si Trump gana las elecciones presidenciales por segunda vez, desde luego, la economía mexicana podría verse afectada.

Desde el Piso de Remates // Comce, nuevo impulso con Sergio Contreras

(2024-07-16, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Sergio Contreras Pérez, presidente de Pirelli en México, ha sido nombrado presidente ejecutivo del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), en sustitución de Valentín Diez Morodo. Contreras Pérez ha iniciado una reestructuración del Comce, con el objetivo de aumentar su presencia a nivel nacional e internacional, y promover una mayor inclusión de las pymes en el comercio exterior. El comercio exterior representa ya el 84% del PIB de México, y es fundamental para la economía del país.

Bitácora del Director // El viacrucis de Virginia

(2024-07-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Para alivio del gobierno federal, al que no le gusta que se hable de los más de 50 mil desaparecidos que se han acumulado este sexenio, la lista de personas ausentes cuenta con un caso menos. Sin embargo, no se trata de una aparición que pueda presumir. Luego de un largo peregrinar por basureros y otros sitios, Virginia de la Cruz por fin dio con el cuerpo de su hijo José Alejandro. Éste tenía ocho meses en el Servicio Médico Forense (Semefo) de Zacatecas, lugar que su madre había visitado en diferentes ocasiones, hasta que la semana pasada le admitieron que allí lo tenían. La historia de Virginia, que se conoció por una denuncia pública que ella presentó desde la galería del Congreso del estado, representa una nueva vertiente en la tragedia de las familias que buscan a sus seres queridos: que sus restos pueden encontrarse entre los cadáveres que se acumulan en los anfiteatros públicos o en las fosas comunes.

Análisis Superior // Seguridad informática

(2024-07-16, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Es indudable que la penetración del internet y el aumento de las transacciones de todo tipo son una realidad que seguirá en expansión durante los últimos años, por la facilidad para realizar operaciones y el poder de la globalización. Sin embargo, parecería que la mayoría está mucho más preocupada en su crecimiento del sector y han puesto muy poca atención sobre la seguridad de las transacciones, no sólo para ellos, sino la información de los usuarios que es el eslabón más débil e importante en esta forma de realizar operaciones. Para los miembros de la ABM, que preside Julio Carranza, es más barato realizar transacciones por vías remotas que hacerlo por

sucursales; sin embargo, son comunes los intentos de robos y vulneraciones por parte de la banca.

Duda Razonable // J. D. Vance y México

(2024-07-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

J.D. Vance, autor de Hillbilly Elegy, ha sido elegido como candidato a la vicepresidencia de Estados Unidos, acompañando a Donald Trump. Vance es un nuevo conservador al estilo Trump, pero con preparación, y su elección completa la renovación del Partido Republicano. Aunque los demócratas, con un candidato rodeado de dudas sobre su salud física y mental, son incapaces de renovarse, lo que podría hacerles perder no solo la elección de este año, sino muchas más.

Día con Día // La aritmética mágica de la sobrerrepresentación

(2024-07-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La sobrerrepresentación que pretende el gobierno le daría la mayoría calificada en la Cámara, pero implicaría, en los hechos, que los órganos electorales le regalaran/inventaran al oficialismo unos 7 millones de votos. La sobrerrepresentación planteada por Gobernación descuadra por completo el valor constitucional de los votos. Todos los votos valen lo mismo, dice la Constitución, pero en este abuso de sobrerrepresentación hay votos que valen más, mucho más que otros.

La Quinta Transformación // Blackstone se quedará con Terrafina

(2024-07-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La oferta de Prologis para adquirir Terrafina, una de las principales fibras del país, ha sido rechazada por los tenedores de sus certificados. La oferta de Prologis, que incluía un intercambio de acciones con un componente en efectivo del 10%, fue considerada menos atractiva que la oferta en efectivo de Blackstone. La oferta de Blackstone, que es 100% en efectivo, ha sido aceptada por los tenedores de certificados.

Corporativo // Política industrial

(2024-07-16, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

El próximo gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo está trabajando en una política industrial para aumentar el contenido local de las exportaciones, según Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado electo de Morena. Esta política industrial se basará en una nueva relación entre el gobierno y el sector privado, en la que el Estado dejará de ser un simple regulador de mercados. Ramírez Cuéllar hizo estos comentarios durante una reunión con Raúl Gutiérrez Mugerza, presidente de Grupo DeAcero, quien ha expresado su apoyo a la concepción de una política industrial.

Coordenadas // 'Sobrerrepresentación': ¿AMLO o los opositores?

(2024-07-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La sobrerrepresentación es un tema importante en el debate político en México. Según el artículo 54 de la Constitución, ningún partido puede tener un número de diputados que represente más del 8% del total de la Cámara. Sin embargo, la interpretación de este artículo es objeto de controversia, especialmente en el caso de las coaliciones. En las elecciones de 2021, la coalición de Morena, PVEM y PT obtuvo el 56.4% de los votos, pero se le asignó el 74% de las curules. Los partidos de oposición han impugnado esta asignación, argumentando que viola la ley. Sin embargo, se espera que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación interprete la regla del artículo 54 como aplicable solo a los partidos, no a las coaliciones.

Estrictamente Personal // Trump y México

(2024-07-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El reciente atentado contra Donald Trump ha generado debate sobre su impacto en las encuestas presidenciales en Estados Unidos. A pesar de que las últimas encuestas no reflejan este evento, muchos analistas consideran que la imagen de Trump mostrando su sangre y puño en alto podría favorecer su posición en las elecciones de noviembre. Sin embargo, la violencia política no es algo excepcional en Estados Unidos, con un cuarto de sus presidentes y expresidentes habiendo sido asesinados o sobrevivido a un atentado. La polarización política, que ha sido un tema central en la actual campaña presidencial, también puede contribuir a la violencia política.

La Gran Depresión // La epifanía de Donald Trump

(2024-07-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Donald Trump ha aceptado la nominación oficial del Partido Republicano como su candidato a la presidencia. A pesar de un intento de magnicidio, Trump sigue siendo quien es el resto de su vida política, sólo que ahora lo acompaña la imagen de un guerrero súper poderoso que levanta el puño sobre un escudo humano del servicio secreto y que con su sangre chorreando se levanta con el fondo de la bandera de Estados Unidos y un cielo azul en una fotocomposición perfecta. Esa imagen imborrable del Trump superviviente estará incorporada en sus palabras y la propaganda se encargará de que aquellos que lo han rechazado por su radicalismo encuentren en su esperado discurso cierta moderación en el nombre de la nueva oportunidad de vida que recibe.

Ricos Y Poderosos // Campo, hacia el estado orientador: RRO

(2024-07-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

El gobierno mexicano impulsará, como política pública prioritaria, el crédito al campo, de manera directa. De acuerdo con el Censo Agropecuario 2022, sólo el 6% de las unidades de producción agropecuarias tienen acceso al crédito. El gobierno tomará un papel relevante en el financiamiento al campo. Veremos.

TREN MAYA

Palenque: Abren sitios arqueológicos en torno a ruta del Tren Maya

(2024-07-16, Christopher Cabello, El Universal, . 24)

El director general del INAH, Diego Prieto, señaló de nueva cuenta que los trabajos de salvamento arqueológico alrededor del Tren Maya han concluido, y que ahora los esfuerzos se concentran en el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza). En la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, Prieto dio algunos avances del Promeza que se aplica en el tramo 1 del Tren Maya, que incluye las zonas arqueológicas de Palenque, Moral-Reforma y El Tigre.

Tren Maya ha trasladado a 246 mil viajeros en 7 meses

(2024-07-16, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 7)

EL GENERAL Óscar David Águila, director general del Tren Maya, informó que desde diciembre de 2023 que fue inaugurado el Tren Maya, proyecto de mil 554 kilómetros divididos en siete tramos, han sido transportados 246 mil 926 personas en 205 días de operación, lo que representa llenar 2.6 veces el Estadio Azteca. El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, afirmó que el Tren Maya ha traído grandes beneficios a esta entidad, ya que por primera vez se logró reducir

la pobreza en poco más de 10 por ciento; el turismo creció de manera importante, que ha beneficiado a 750 mil personas, de las cuales 600 mil corresponden a pueblos originarios y campesinos.

[Sonora en Equipo SON \(Sitio\).](#)

Fallece trabajador del Tren Maya tras ser impactado por un rayo

(2024-07-16, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

Esta tarde, un trabajador de las obras del Tren Maya perdió la vida trágicamente al ser impactado por un rayo mientras operaba maquinaria en el tramo 6 del proyecto. Los hechos ocurrieron poco antes de las 2 de la tarde, cuando el joven Cecilio Javier Cruz Ruiz, de 26 años de edad, se encontraba manejando una máquina para triturar piedras entre la caseta de cobro y el puente hacia Valladolid. Debido a las condiciones climáticas adversas, que incluían lluvias intensas y tormenta eléctrica, un rayo alcanzó la maquinaria en la que laboraba Cecilio, causándole la muerte de manera inmediata.

[Al Chile \(sitio\).](#)

Sheinbaum anuncia ampliación de los trenes Maya e Interoceánico

(2024-07-16, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, anunció este lunes la ampliación de los proyectos del Tren Maya y del Tren Interoceánico para conectarlos con Puerto Progreso y Dos Bocas, respectivamente. En el caso del Tren Maya, la próxima mandataria explicó que el Joaquín 'Huacho' Díaz Mena, gobernador electo de Yucatán, tiene contemplado un proyecto llamado 'Renacimiento Maya', que buscará la conexión de dicho transporte con Puerto Progreso, principalmente como tren de carga.

[UnomásUno, Pilotzi Noticias \(Sitio\).](#)

Viajeros usan el tren maya para tramos cortos

(2024-07-16, AP, Publimetro, . 4)

Los primeros datos revelados por el gobierno de México sobre la utilización del Tren Maya muestran unas cifras de viajeros por debajo de las expectativas oficiales y que se utilizó mayoritariamente para trayectos cortos. Según su director general, el general Oscar David Lozano, hay 17 trenes operativos que han movilizado a casi 250 mil personas desde mediados de diciembre, unas mil 200 al día, pero solo una quinta parte de estos viajeros optó por la larga distancia. AP

SICT dará 5 mil mdp a Sedena para rehabilitar carretera dañadas por construcción del Tren Maya

(2024-07-16, Alejandro Romero, UnomásUno, . 13)

Para las acciones de rehabilitación de las carreteras, caminos rurales y alimentadores se entregarán 5 mil millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para que lleve a cabo las obras de rehabilitación de los tramos carreteros (en el sur y sureste de México", de acuerdo con el convenio suscrito entre la dependencia a cargo de Jorge Nuño Lara y Luis Cresencio Sandoval González. La circulación del tránsito pesado usado para llevar cemento, tierra, acero y otros productos para la edificación de los tramos del 1 al 7 del Tren Maya provocó un desgaste y daño continuo de las carreteras federales libres de peaje, que están bajo la responsabilidad de la SICT, así como de caminos rurales y alimentadores a cargo de los gobiernos estatales.

Tren Maya: la próxima semana presentarán el tren de larga distancia para recorridos nocturnos

(2024-07-15, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

Hasta la fecha se han entregado 17 trenes de los 42 comprometidos para el Tren Maya, informó Maite Ramos Gómez, directora de Alstom México. En la conferencia de prensa matutina, detalló que el jueves de la semana pasada llegó el tren 17 a Cancún. Dijo que la próxima semana se presentará el tren de larga distancia para recorridos nocturnos. De acuerdo a la gráfica que se presentó, son tres trenes de los cuales, el primero se entregará en septiembre de este año y dos están en manufactura.

AIFA

"Se inaugurará Tren México-Toluca hasta Santa Fe"

(2024-07-16, Eduardo Dina, El Universal, . 17)

A dos meses y medio de que termine su sexenio, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que busca dejar inaugurado el Tren México-Toluca hasta Santa Fe y la extensión del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. “Es también una obra muy impactante, porque se pasa por el Cerro de la Cruces, las zonas más altas, por los bosques, es muy bello el trayecto de Toluca hasta la Ciudad de México. Complicado, porque estamos salvando manantiales, el antiguo manantial de Santa Fe, la Ermita de Vasco se está liberando, lo que obligó a hacer puentes atirantados, difíciles para no afectar los manantiales, y ya lo estamos logrando. “Fuimos también a supervisar el tren del AIFA a Lechería para comunicar acá, a Buenavista. Está el compromiso que también en agosto se concluye, ya se va a poder viajar de Buenavista al AIFA en vía directa en 40 minutos”, dijo ante la supervisión de las obras que hizo el fin de semana con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

[El Universal \(sitio\).](#)

Un globo aerostático aterrizó de emergencia en el Fraccionamiento Real Granada en el Tecámac, Estado de México, muy cerca del AIFA.

(2024-07-15, Valentina Rodríguez, Canal 40 Adn,)

Un globo aerostático realizó un aterrizaje de emergencia en el fraccionamiento Real Granada, ubicado en Tecámac, Estado de México, cerca del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Según reportes, las condiciones climáticas adversas, específicamente los fuertes vientos, dificultaron el descenso. Afortunadamente, tanto el piloto como los pasajeros resultaron ilesos. La Guardia Civil de Tecámac informó que este incidente se suma a otro ocurrido en el mismo mes de julio, donde otro globo aerostático también tuvo que aterrizar de manera forzada en un fraccionamiento de la zona, sin que se registraran heridos en ninguno de los casos.

[Canal 40 Adn,](#)

Se continúan las obras de conexión con el AIFA.

(2024-07-15, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

Las autoridades de Ferrocarriles Suburbanos de la Zona Metropolitana del Valle de México han anunciado la continuación de los trabajos en la construcción del nuevo tramo que conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Durante este proceso, se prevén posibles variaciones en la frecuencia de movilidad de los trenes debido a las labores de conexión de vías y sistemas.

[AMX Edo de Mex, AMX Edo de Mex, Canal 34 Mexiquense,](#)

Ebrard también señaló que se revisaron los avances de los corredores industriales y polos de desarrollo.

(2024-07-16, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

El canciller Marcelo Ebrard Casobón informó sobre los avances en los corredores industriales y polos de desarrollo, así como el seguimiento a las reuniones con los 25 sectores productivos más importantes del país. Destacó la importancia de acelerar estos corredores y polos, clasificándolos y determinando su ubicación y velocidad de implementación. Además, mencionó la necesidad de integrarse con el proceso de "friendly shoring" o "near shoring", que implica la relocalización de empresas, enfatizando la importancia de mantener presencia en Estados Unidos y otras partes del mundo. Ebrard subrayó la urgencia de avanzar en estas áreas para no perder tiempo, mencionando la infraestructura existente como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el corredor fronterizo, el interoceánico y el maya.

El sector aéreo demanda la recuperación de slots en el AICM

(2024-07-16, Redacción, Tzuara de Luna, Expansión MX,)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se encuentra en el centro de una solicitud urgente por parte de las aerolíneas para recuperar los slots perdidos a principios de este año. La doble reducción de slots tuvo como objetivo principal aliviar la saturación de sus instalaciones, al tiempo que se realizaba mantenimiento necesario. Además, se buscaba fomentar la migración de pasajeros hacia el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), una de las obras prioritarias de la administración de Andrés Manuel López Obrador. Pero el nuevo aeropuerto no ha despegado tan rápido como se esperaba, y Diana Olivares, presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), ha destacado la necesidad urgente de que la reducción de slots en el AICM sea temporal.

REFINERÍA DOS BOCAS

Fiscalía de Veracruz inicia investigación por muerte de 7 jóvenes en Coatzacoalcos

(2024-07-15, Isabel Zamudio, Milenio (sitio),)

La fiscal general del estado, Verónica Hernández Giádans, informó que se inició una carpeta de investigación por la muerte de siete jóvenes en Coatzacoalcos tras hundirse una camioneta en el río Calzadas la noche del sábado. Dijo que no aún no tiene el dato si el vehículo es propiedad del empresario de la refinería de Dos Bocas, Juan Carlos Fong, y que la misma la conducía su hija.

Refinería Dos Bocas alcanzará producción del 100% a finales de julio: Pemex

(2024-07-15, Staff, Oil & gas magazine (Sitio),)

La refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, alcanzará el 100% de producción a finales de julio, acercando a México a la autosuficiencia en combustibles, asegura Pemex. Con la entrada en producción plena de la refinería, se espera que México pueda procesar el petróleo extraído del subsuelo nacional, eliminando la necesidad de vender crudo y comprar gasolina. La administración actual se ha centrado en fortalecer la infraestructura energética del país, y la refinería Olmeca es un componente crucial de esta estrategia.

Este fin de semana el presidente López Obrador y Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, visitaron Tlaxcoapan, Hidalgo.

(2024-07-15, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, realizaron una visita a Tlaxcoapan, Hidalgo, durante el fin de semana. En este contexto, Octavio Romero Oropeza, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), anunció que la refinería de Dos Bocas comenzará a producir a finales de julio o principios de agosto. Por otro lado, Mario Delgado, presidente nacional de Morena, informó que Luisa María Alcalde, actual secretaria de Gobernación, es la única persona que ha manifestado públicamente su interés en liderar el partido.

SICT

[SICT recomienda conducir con precaución por carretera durante las próximas vacaciones](#)

(2024-07-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Ante la proximidad de las vacaciones de verano, si va a salir a carretera la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) le brinda algunas recomendaciones: atender las señales de tránsito, no utilizar el teléfono celular al conducir y usar el cinturón de seguridad. De acuerdo con el calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el periodo de vacaciones inicia el 16 de julio y se prolongará hasta el 26 de agosto del presente año. En ese lapso las familias acuden a diversos centros vacacionales en el país, así como a visitar a sus familiares. Por ese motivo la SICT le sugiere tomar en cuenta las siguientes medidas preventivas: No usar el celular mientras transita por el sistema vial. Las distracciones son un factor de riesgo para la seguridad.

[Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Contra Réplica CDMX \(Sitio\)](#), [Animal Político \(sitio\)](#).

[La SICT informó que los descuentos para estudiantes y maestros en autobuses estarán vigentes durante el periodo vacacional que comprende del 16 de julio al 26 de agosto.](#)

(2024-07-15, Valentina Rodríguez, Canal 40 Adn,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la implementación de descuentos para estudiantes y maestros en servicios de autobuses del autotransporte federal y el servicio ferroviario durante el periodo vacacional comprendido entre el 16 de julio y el 26 de agosto. Para acceder a estos beneficios, los estudiantes podrán disfrutar de un descuento del 50%, mientras que los docentes recibirán un 25% de descuento. Es requisito indispensable que los beneficiarios presenten una credencial vigente con fotografía y el sello de la institución educativa correspondiente.

[Canal 2 Las Estrellas](#), [TecnoEmpresa\(Sitio\)](#), [Canal 40 Adn](#), [NotiMX \(Sitio\)](#).

[La SICT instaló el operativo vacacional verano 2024 en carreteras y terminales de autobuses.](#)

(2024-07-15, Ivonne Menchaca, 88.9 Noticias,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha puesto en marcha el operativo vacacional de verano 2024, denominado "30 Delta". Este operativo se llevará a cabo en puntos carreteros con alta siniestralidad y en terminales de autobuses de las 32 entidades federativas del país. La SICT, en colaboración con la Guardia Nacional, realizará inspecciones a vehículos de carga y pasaje para asegurar el cumplimiento de las normativas vigentes. El operativo estará en vigor hasta el 25 de agosto.

REFORMA ENERGÉTICA

Rechazan oficina única para energía

(2024-07-16, Diana Gante, Reforma, . 2)

Desaparecer a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) para que sus funciones se incorporen en una oficina regulatoria dentro de la Secretaría de Energía (Sener) no sería funcional y daría una mala imagen al exterior, advirtieron especialistas. Para Oscar Ocampo, coordinador de la práctica de Energía del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), difícilmente la dependencia podrá garantizar una correcta operación si se aprueba la reforma del Presidente Andrés Manuel López Obrador en septiembre. “Si se vuelve una unidad dentro de la Sener, aquello no va a funcionar, porque incluso tendría una reducción de personal y no funcionará. Y si lo que se hará es compartir personal, por ejemplo entre la CRE y Sener, y que los mismos que te den la regulación eléctrica sean los de la dirección de electricidad, eso sí sería todo un problema”, dijo en entrevista.

Atrae Plan Sonora más inversión con llegada de ASK Industries a Hermosillo

(2024-07-15, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

Con la llegada de nuevas inversiones a la entidad de empresas de talla internacional de la industria de semiconductores y la generación de empleos bien remunerados, se da continuidad al impulso económico en beneficio de las familias sonorenses que apuntala el Plan Sonora de Energías Sostenibles, aseveró el gobernador Alfonso Durazo Montaña al participar en la inauguración de la empresa ASK Industries. “Sonora está viviendo un momento extraordinario, no exagero si les digo que el estado está viviendo un momento histórico. Hay razones fundamentales que explican este momento histórico que está viviendo la entidad: El Plan Sonora que es una política industrial impulsada por el presidente López Obrador, que busca aprovechar recursos naturales que tiene la entidad para impulsar la transición energética, a partir de la generación de energía eléctrica a partir de la intensidad solar que tiene el estado”, indicó.

Hidrógeno natural: ¿Cuál es su potencial y qué se sabe hasta ahora?

(2024-07-15, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

El hidrógeno se encuentra en el centro de los debates sobre la transición energética, especialmente en su versión «limpia», es decir, no derivada de fuentes fósiles. Entre las líneas de desarrollo, el hidrógeno natural, o «hidrógeno blanco», ha ganado atención debido a múltiples descubrimientos en la última década. ¿Cuál es su potencial y qué se sabe hasta ahora?

La labor de las fundaciones corporativas en la transición energética de México

(2024-07-15, ExpokNews, Expoknews (Sitio),)

En el camino hacia la descarbonización y transición energética de México, es crucial que las fundaciones contribuyan con una electrificación sustentable e incluyente. Además de impulsar, por ejemplo, la instalación de paneles o calentadores solares en hogares de escasos recursos, se puede beneficiar a centros de atención a grupos vulnerables como casas de reposo, casas hogar, ONGs, centros educativos, hospitales comunitarios, entre otros. Al beneficiarse con esta infraestructura, estos centros reducen su huella de carbono, contribuyendo a los objetivos ambientales, pero también logran ahorros a largo plazo. Al reducir su gasto de electricidad tradicional, operan de manera más eficiente. Los recursos liberados pueden destinarse a la misión central de la organización que, sea cual sea, busca mejorar la calidad de vida de la comunidad. Una fórmula altamente efectiva para generar una prosperidad compartida.

Bartlett informó acerca de una inversión de 20 mil MDP para CFE.

(2024-07-15, Sofía García, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha destinado una inversión de \$19992 millones de dólares para el fortalecimiento del sistema eléctrico nacional durante la presente administración. En la más reciente sesión Ordinaria del Consejo de Administración de la CFE, Manuel Bartlett destacó que durante el actual sexenio se ha logrado rescatar a la empresa. Según Bartlett, la reforma energética implementada por la administración anterior habría reducido la generación de la CFE a un 16 % de la energía total del país, lo que podría haber llevado a la empresa a una situación de irrelevancia.

Atrae Plan Sonora más inversión con llegada de ASK Industrias a Hermosillo

(2024-07-15, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio),)

Con la llegada de nuevas inversiones a la entidad de empresas de talla internacional de la industria de semiconductores y la generación de empleos bien remunerados, se da continuidad al impulso económico en beneficio de las familias sonorenses que apuntala el Plan Sonora de Energías Sostenibles, aseveró el gobernador Alfonso Durazo Montaña al participar en la inauguración de la empresa ASK Industrias. “Sonora está viviendo un momento extraordinario, no exagero si les digo que el estado está viviendo un momento histórico. Hay razones fundamentales que explican este momento histórico que está viviendo la entidad: El Plan Sonora que es una política industrial impulsada por el presidente López Obrador, que busca aprovechar recursos naturales que tiene la entidad para impulsar la transición energética, a partir de la generación de energía eléctrica a partir de la intensidad solar que tiene el estado”, indicó.

Analizan autonomía energética nacional en el Senado

(2024-07-16, Redacción, Canal del Congreso (Sitio),)

Al reconocer al sector energético como un pilar del desarrollo nacional, el Senado de la República celebró el foro "Futuro de la energía en México. Avances y desafíos hacia la sostenibilidad", donde expertos de instituciones gubernamentales, así como de asociaciones enfocadas a lograr una transición energética adecuada y sustentable. En su mensaje inaugural, la presidenta de la Comisión de Energía, la senadora Roció Adriana Abreu Artiñano (Monrea) destacó entre los temas a tratar la relación de las asociaciones públicas y privadas, además de la extracción de crudo por la industria mexicana.

DELEGACIONES CMIC

Alcaldes electos deben generar condiciones de seguridad: CCE

(2024-07-16, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio),)

Los empresarios en Guerrero piden a los alcaldes electos de los municipios más importantes en generar nuevas condiciones de seguridad y gobernabilidad, para atraer inversión y fomentar el desarrollo económico, así como la creación de incentivos fiscales en el Estado. Así mismo, el delegado de la **CMIC** Guerrero, Carlos Sevilla Rodríguez, señaló que es necesario que se invierta en obra pública en la entidad, la cual se otorgue a constructoras locales, para que la economía favorezca a las y los guerrerenses.

Registra construcción en Tamaulipas déficit en el primer trimestre

(2024-07-15, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio),)

La industria de la construcción de Tamaulipas llega al primer trimestre del 2024 en condiciones desfavorables. Comparado con el mismo periodo del año pasado, arrastra un decremento del 24 por ciento en la actividad tanto de proyectos del orden público como privado, señala el Centro de Estudios Económicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**). Este movimiento negativo es similar a lo que se presenta en Jalisco y Michoacán, destacó el documento publicado hace unos días por el organismo privado, mientras otras entidades como Quintana Roo cuentan con un balance muy favorable al aterrizar planes de infraestructura con recursos de los tres niveles de gobierno y de diversas compañías.

[Rutilio Escandón constata avances del 95 % en la construcción del paso a desnivel de la Torre Chiapas](#)

(2024-07-15, Redacción, Noticias de Chiapas CHIS (sitio),)

Al supervisar los trabajos de la obra del paso vehicular a desnivel de la Torre Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez, que registra un avance del 95 por ciento, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas externó su satisfacción de que este proyecto vial cumpla con los estándares de calidad que garanticen a las y los chiapanecos una infraestructura moderna, segura y digna, tanto para el tránsito vehicular como peatonal. Estuvieron presentes: por parte del Congreso del Estado, la diputada presidenta de la Mesa Directiva, Sonia Catalina Álvarez; la diputada presidenta de la Junta de Coordinación Política, Flor de María Esponda Torres; las y los titulares de las secretarías de Economía y del Trabajo, Carlos Alberto Salazar Estrada; de Movilidad y Transporte, Nancy Vences Montiel; y de Medio Ambiente e Historia Natural, María del Rosario Bonifaz Alfonzo. Asimismo, la directora general del Sistema DIF Chiapas, Karina Martínez López, la empresaria Beatriz Figueroa; los representantes de la Empresa ALZ Construcciones, Ángel Lara Zúñiga; del Colegio de Arquitectos, Joel Cruz; de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Pedro Infante y del Colegio de Ingenieros, Francisco Javier Calvo.

[La Voz del Sureste CHIS \(sitio\)](#), [Sin Fuero CHIS \(Sitio\)](#), [Cintalapanecos CHIS \(sitio\)](#),

[¿Por qué Yucatán 'ya no tiene' albañiles?](#)

(2024-07-15, Iridiany Martín, Por Esto QROO (sitio),)

Desde 2020 se registró un déficit de trabajadores en las obras de construcción desde albañiles, plomeros, electricistas entre otros oficios, por lo que requerían a más de 9 mil obreros de la construcción para atender la demanda de obras que hay en Yucatán. Esto se debía a que es cada vez más difícil poder atraer a personas para que ocupen estos empleos, principalmente a las juventudes que no muestran interés en este rubro. Ante esta situación, la cámara empezó a tomar medidas como la capacitación a los trabajadores y otros incentivos que los que motiva a seguir en las obras, así como a atraer a más obreros. Hasta el momento, el **Presidente de la CMIC**, Raúl Monforte González, informó que, el déficit de trabajadores para la construcción redujo, pues a mitad de año se han captado a más de mil 300, es decir se rebasó la meta anual.

[Nueva generación concluye exitosamente Maestrías en CMIC](#)

(2024-07-15, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla se enorgullece en anunciar una nueva graduación de los alumnos de cinco de sus maestrías. Durante la Ceremonia de Graduación, Fernando Argueta Rodríguez, Gerente de **CMIC** Puebla resaltó el compromiso con la formación de calidad que tienen los programas de posgrado, impartidos por el Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC) perteneciente a esta cámara. **CMIC** en Puebla celebra 49

años de trabajo, por lo que se encuentra de fiesta, esta celebración adquiere un mayor significado, cuando se entrega a la sociedad y al sector productivo una nueva generación de egresados integrada por profesionistas comprometidos y preparados para servir a la sociedad.

[Lo de Hoy PUE \(Sitio\).](#)

Gobierno del Estado No Ha Contratado Crédito para Carreteras: Gobernador

(2024-07-15, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio),)

El gobierno del Estado no ha solicitado un crédito para carreteras, pues se encuentra topado en su capacidad de contratar créditos nuevos debido a préstamos a corto plazo que ha tomado, preciso el gobernador Esteban Villegas Villarreal. El mandatario duranguense hizo referencia a una nota publicada por Durangos21, en donde Francisco Salazar, Mendía, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción informó que la administración estatal había contratado un crédito para llevar a cabo pavimentación en carreteras.

In Versiones

(2024-07-16, In Versiones, Milenio Diario, . 20)

La **CMIC** local, de Donato Gutiérrez, propuso a Luis Eduardo Olivares, director de ProCoahuila, crear un consejo para tomar en cuenta a empresas locales de la construcción y otros giros con recursos del impuesto sobre nómina de la región (entre 9 y 12 millones de pesos) para capacitar y desarrollar a las pymes.

[Milenio \(sitio\), PUE Milenio.](#)

Van por profesionalización de Pymes, piden empresarios que se otorgue 3% de ISN

(2024-07-15, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio),)

Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, presentó una propuesta para destinar el 3% del Impuesto Sobre Nóminas (ISN) para apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas. Esto incluye certificaciones, facilidades de financiamiento, orientación sobre distribución, administración, cumplimiento fiscal, y el fortalecimiento de cadenas productivas y agrupamientos empresariales. Gutiérrez Gutiérrez dijo que se buscaría la profesionalización en cuestiones de administración, ventas, certificaciones, seguridad, cuidado del medio ambiente, en la salud de los trabajadores.

Señala la CMIC que muertos y lesionados en la construcción del Tren Maya son consecuencia del incumplimiento de la Ley General de Obra y de la premura para terminar el proyecto

(2024-07-15, Rafael Briceño, Noticaribe QROO (sitio),)

Tras los accidentes registrados en varios tramos que se construyen del Tren Maya en Quintana Roo y que han dejado como resultado varios trabajadores lesionados e incluso algunas muertes, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Ulises Morales Estrada, consideró que son consecuencia de la premura con la que se pretende terminar la obra y el incumplimiento de las condiciones de seguridad establecidas en la Ley General de Obras. La premura con la que se pretende acabar la obra según las proyecciones del gobierno federal ocasiona el incumplimiento de las medidas de prevención y seguridad establecidas en la Ley General de Obras y en un proyecto de esta magnitud hay aspectos que no deben descuidarse, ya que los accidentes pueden evitarse simplemente con el cumplimiento de la norma, insistió.

[Piden constructores proteger a trabajadores locales en obras del Tren Maya de Quintana Roo](#)

(2024-07-15, Redacción, DRV QROO (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Quintana Roo Ulises Morales Estrada, condenó los accidentes que se han suscitado en las obras del Tren Maya, a causa dijo, de la irresponsabilidad de los encargados del proyecto. Lo anterior, por la premura que tienen por terminar el proyecto presidencial, violentando los tiempos pertinentes de construcción, el fraguado de concreto, la calidad misma de la ejecución de los trabajos, entre otras circunstancias que ponen bajo latente riesgo a los trabajadores locales.

[CMIC-CDMX firma convenio para apoyar a migrantes](#)

(2024-07-15, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Ciudad de México, que encabeza Marcela Heredia Izquierdo, firmó un convenio de colaboración con el objetivo de ayudar conjuntamente a la asociación Dimensión Pastoral de Movilidad Humana, a través del apoyo de la empresa GTC Construcciones y Equipos S.A. de C.V., que dispone de un bien mueble consistente en una cocina industrial (de tipo militar), que brindará atención a los migrantes que apoya la asociación en las inmediaciones de la alcaldía Iztacalco.

[La migración ha rebasado las capacidades del Estado mexicano.](#)

(2024-07-15, Óscar González, Canal Justicia TV,)

El fenómeno migratorio ha superado las capacidades del Estado mexicano, lo que ha llevado a organizaciones de la sociedad civil a desempeñar un papel crucial en la atención de las necesidades de los migrantes. Durante la entrega de una cocina comunitaria por parte de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Ciudad de México, a la organización Dimensión Pastoral de Movilidad Humana, se destacó la diversidad de personas que emigran, incluyendo periodistas, defensores de derechos humanos, catedráticos, científicos, ex militares y ex policías, principalmente de países como Nicaragua y Venezuela, quienes huyen de situaciones políticas adversas. Se subrayó la necesidad de implementar medidas de protección para salvaguardar los derechos humanos de los migrantes. Ante la incapacidad del Estado para manejar el creciente fenómeno migratorio, las organizaciones civiles han asumido la responsabilidad de proporcionar refugio y alimentos a quienes se encuentran en tránsito y esperan obtener documentos para continuar su camino.

[Fortalece CMIC temas de capacitación sobre nuevas tendencias en la construcción](#)

(2024-07-15, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

A fin de analizar los temas torales para el sector en materia de capacitación se llevó a cabo, en Tijuana, la reunión Noroeste de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, donde se dieron cita representantes de las diversas delegaciones de esta zona. El Ing. Gabriel Vizcaíno, **Presidente de la CMIC**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, destacó que este encuentro se realiza cada seis meses con la región Noroeste, la cual incluye los estados de Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Durango.

[El Mexicano BC \(sitio\).](#)

[Recibe DIF Tampico Importante Donativo de Constructores de la CMIC](#)

(2024-07-15, Redacción, Monitoreo Especial,)



Con el propósito de respaldar las acciones de bienestar social emprendidas por el Sistema DIF Tampico, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Tamaulipas -**CMIC**- entregó los recursos correspondientes al convenio suscrito entre ambas instituciones. Al evento, desarrollado en las instalaciones del organismo empresarial, acudieron el Presidente municipal Chucho Nader y su esposa, Aída Féres de Nader, titular del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, quienes agradecieron la iniciativa del instituto empresarial por apoyar las acciones y programas dirigidos al bienestar de la población tampiqueña.

CMIC Laguna busca Comisión para el Desarrollo Económico de la Comarca Lagunera; Pro Coahuila analiza propuesta

(2024-07-15, Miguel Ángel Chávez Morales, Players Of Life COAH (sitio),)

Donato Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en La Laguna, ha propuesto la creación de una Comisión para el Desarrollo Económico de la Comarca Lagunera. La propuesta, que busca capacitar y desarrollar a las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) para que sean más competitivas ante las inversiones en la región, fue presentada a Luis Olivares, titular de Pro Coahuila, el 15 de julio. Olivares indicó que la propuesta será analizada por el Consejo que asigna los recursos del Impuesto Sobre Nóminas (ISN).